Intervención de la Presidenta del Gobierno de Navarra en la Apertura de la Asamblea de UCAN

Pamplona, 22 de marzo de 2013

Señor Consejero de Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración Local

Señor Presidente de la Unión de Cooperativas Agrarias de Navarra

Señor Vicepresidente de la Unión de Cooperativas Agrarias de Navarra

Autoridades, señoras y señores

Buenos días.

Esta mañana nos damos cita aquí con motivo de la Asamblea de la Unión de Cooperativas Agrarias de Navarra. El sector agroalimentario se encuentra en un momento muy importante, ya que se enfrenta a varios retos, entre los que destacan la reforma de la PAC, el Proyecto de Ley de medidas para mejorar el funcionamiento de la Cadena Alimentaria, y el Proyecto de Ley de fomento de la integración cooperativa y de otras entidades asociativas de carácter agroalimentario.

Entre los años 2006 y 2011 el Gobierno de Navarra llevó a cabo un plan para reestructurar las cooperativas agrarias de Navarra, y el año pasado por estas fechas decidimos dar continuidad a esas medidas lanzando el II Plan de Integración Cooperativa de Navarra. Nuestro objetivo es potenciar aspectos tan importantes como la competitividad e integración de las cooperativas mediante dos grupos de trabajo centrados en medidas jurídico-fiscales y en medidas de financiación, inversiones y gastos respectivamente.

En Navarra existe una importante tradición cooperativa desde hace más de cien años. Desde el comienzo las cooperativas se han ayudado y autoadministrado para conseguir que las explotaciones agrícolas pudiesen integrarse en el mercado y ser más fuertes en un entorno cada vez más global y competitivo.

El campo es uno de los elementos con mayor riqueza de nuestra Comunidad y tenemos que cuidarlo. Por ello a través de este Segundo Plan estamos trabajando para:

- apoyar a la fusión de las cooperativas
- aumentar las ayudas en las inversiones de aumento de valor añadido que realicen las cooperativas fusionadas

- ayudar en la dotación de instalaciones y equipamientos en régimen asociativo
- y dinamizar la integración cooperativa.

Otro de los retos a los que se enfrenta el sector agroalimentario en la actualidad es mejorar el equilibro de la cadena de valor agroalimentaria, consiguiendo fortalecer la oferta. En este sentido estamos trabajando codo con codo con el Gobierno central.

Las cooperativas juegan un papel esencial en este punto. Ellas son quienes agrupan la oferta, logrando así mejorar la posición negociadora de los productores. La unión hace la fuerza, como bien sabéis. Y por otro lado el sistema de las cooperativas permite acceder a los suministros y materias primas a unos precios más competitivos, consiguiendo que los resultados económicos de las explotaciones sean sustancialmente mejores.

Navarra se encuentra en una buena posición a nivel nacional, pero todavía nos queda un largo recorrido y mucho por hacer. Por eso tenemos que seguir apostando por el I+D, que supone casi un 10% del total destinado, continuar avanzando en el Plan Moderna, en el que el impulso de este sector es esencial en las estructuras productivas, y sobre todo mantenernos unidos cooperativas y Gobierno para trabajar por un futuro mejor.

Quiero reconocer la importante labor de la UCAN, que a través de su Oficina de Dinamización trabaja difundiendo, asesorando y formando a socios, gerentes, órganos de gobierno y entidades vinculadas al mundo cooperativo de Navarra para conseguir mejores resultados y beneficiar al conjunto del sector.

En el campo se encuentran nuestras raíces, el origen de la vida, de la alimentación, de la riqueza, de lo natural. Debemos cuidarlo con mimo como lo hacéis los que os dedicáis a esto y así vamos a hacerlo.

Muchas gracias a todos.